



令和6年

2月旭竜

岡山市立旭竜小学校
〒703-8254
岡山市中区八幡8-1
電話(086)275-0130
FAX(086)275-0136

令和5年度「教育に関する総合調査」の結果と考察

10月末にご協力いただきました「保護者アンケート」、子どもたちの「児童アンケート」の結果が集計できました。その結果を読み解き、成果と課題について考察することにより、これからの旭竜小学校の教育を、家庭・地域・学校による協働のもと、さらに推進していきたいという思いを強くしております。

以下に、教職員による考察結果を記しますので、今後とも、変わらぬお力添えの程、よろしくお願いいたします。

なお、別紙(A4版)には、各項目についての肯定的な回答の割合(%)を示しております。以下の考察文内の番号は、考察対象とした設問の番号です。(例)「(児15)」→ 児童15番から考察した。

【成果】

- ・「学校に行くのが楽しい」と答えた児童が増えた。(児9)
- ・「学校の授業は分かりやすく楽しい」と答えた児童が増えた。(児10)
- ・「学級にいと安心だし、だまって掃除している」と答えた児童が増えた。(児33・35)
- ・「自分には良いところがある(自己肯定感)」と答えた児童が増えた。(児5)
- ・「人を助けるなど、相手のことを考えている」児童・保護者が増えた。(児7・8、保13・14)
- ・「家や地域で進んであいさつをしている」と答えた児童・保護者が市平均より高い。(児15、保30)
- ・「規則正しい生活をしている」と答えた児童、保護者が増えた。(児2、保1・3)
- ・「家でのルールを作っている、守っている」と答えた児童、保護者が増えた。(児34、保10)
- ・「家で計画を立てて勉強している」と答えた児童・保護者が増えた。(児19、保4)
- ・「家で夢や目標、思いや気持ちを聞いてもらえている」と答えた児童が増えた。(児21・22)
- ・「地域行事に関心、地域の人とつながっている」児、保が増えた。(児27・28、保7・8・9・28・29)
- ・「家での役割を与えている」と答えた保護者が増えた。(保5)

【課題】

- ・「学校に行くのが楽しいと言っている」と答えた保護者がやや減った。(保11)
- ・「学校の授業は分かりやすく楽しいと言っている」と答えた保護者がやや減った。(保12)
- ・「興味関心あることに進んで取り組んでいる」と答えた児童がやや減った。(児23)
- ・「授業中、伝え合ったり学び合ったりしている」と答えた児童がやや減った。(児25)
- ・「学校で進んであいさつをしている」と答えた児童がやや減った。(児29)
- ・「将来の進路や生き方について考えている」と答えた児童が少ない。(児13)
- ・「家での読書、学習時間、自己受容度、外遊び、思いやり、ルール順守」が低下した。(保31~36)

【考察】

特徴的な項目について、対比的に分析した内容をお示しいたしました。上述の成果と課題を通して、これからの目指す方向性が見えてきたことを実感しています。今後共、お力添えをよろしくお願いいたします。



- ◆今年度、学校教育目標を下支えする視点(重点目標)として、「学校大好き 友達大好き 勉強(授業)大好き」を前面に押し出し、実践を進めてきました。児童の「学校大好き」「勉強大好き」について、昨年度からの伸びは見られるものの、**年度内調査のデータの経緯を見ると、顕著な伸びが見られているとは言えません。**(「学校大好き」…R4 秋 74.4→R5 春 85.8→夏 80.6→秋 75.2)
- ◆児童も保護者も「地域」へ目を向けられており、特に、保護者は基本的な生活習慣の形成をはじめとする家庭教育にご尽力くださっていることが伝わってきます。
- ◆学校は「授業改善」をはじめ「人間関係づくり」など、「集団生活」という学校の強みを生かした実践を積み、**家庭と連携しながら、児童のニーズに応えられる学校づくり**を推進して参ります。

